



Assemblée générale

Distr.
GENERALEA/42/89
19 janvier 1987
FRANCAIS
ORIGINAL : ESPAGNOI

Quarante-deuxième session

CESSATION DE TOUTES LES EXPLOSIONS EXPERIMENTALES D'ARMES NUCLEAIRES
NECESSITE URGENTE DE CONCLURE UN TRAITE D'INTERDICTION COMPLETE DES
ESSAIS NUCLEAIRES

Lettre datée du 15 janvier 1987, adressée au Secrétaire général par
la Représentante permanente du Nicaragua auprès de l'Organisation
des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint le communiqué du Ministère des relations extérieures publié le 13 janvier 1987.

"Le Gouvernement de la République du Nicaragua a étudié attentivement la déclaration du Gouvernement soviétique relative à l'instauration d'un moratoire sur les explosions expérimentales d'armes nucléaires dans laquelle on relève trois positions fondamentales, à savoir :

1. L'Union soviétique propose une fois de plus d'engager sans retard des négociations d'ensemble portant sur tous les aspects de l'interdiction complète des essais nucléaires.
2. L'URSS est disposée à maintenir le moratoire qu'elle a décrété, mais reprendra ses essais nucléaires dès que les Etats-Unis procéderont à leur première explosion nucléaire en 1987.
3. Si les Etats-Unis cessent leurs essais nucléaires, l'URSS sera disposée à mettre fin à son programme d'essais nucléaires.

Pour le Nicaragua, pays non aligné et ferme défenseur de la paix et de la sécurité internationales, l'existence d'armes nucléaires menace la survie de l'humanité. C'est pourquoi le Nicaragua a résolument appuyé les efforts de la communauté internationale, en particulier les positions du Mouvement et du Groupe des Six en vue de freiner la course aux armements nucléaires, ce qui contribuerait, et c'est là la tâche la plus urgente, à faire de notre planète un monde plus sûr et moins menacé d'extinction.

Sur la base de ces principes, nous avons rejeté catégoriquement les thèses selon lesquelles la dissuasion nucléaire garantirait la paix et la sécurité mondiales, thèses qui font abstraction des principes pacifiques de la Charte des Nations Unies et créent un 'équilibre' difficile à concevoir fondé sur la crainte mutuelle.

Dans ce même esprit, le Nicaragua a appuyé la négociation d'un traité multilatéral d'interdiction complète des essais de tous les types d'armes nucléaires ainsi que la négociation d'un traité international d'interdiction de l'utilisation ou de la menace de l'utilisation des armes nucléaires.

Conscient des dangers de l'ère nucléaire, le Nicaragua, de concert avec les pays non alignés, s'est félicité du moratoire unilatéral sur les essais d'armes nucléaires décrété par l'URSS en août 1985 et prorogé à diverses reprises et au cours de la huitième réunion au sommet qui a eu lieu à Harare (Zimbabwe), le Nicaragua s'est associé à l'appel lancé aux Etats-Unis pour qu'ils se joignent au moratoire décrété par l'URSS ainsi qu'à l'appel lancé à l'URSS pour qu'il maintienne ledit moratoire.

Un an et demi après la déclaration soviétique annonçant le moratoire, nul ne saurait douter de sa grande importance du fait qu'il a suscité un réel espoir de parvenir à libérer le monde de la menace nucléaire. La décision soviétique n'a, toutefois, pas suscité l'adoption d'une décision analogue par les Etats-Unis. Le Nicaragua se félicite de l'intention de l'URSS de maintenir son moratoire et de cesser les essais nucléaires à condition que le Gouvernement des Etats-Unis fasse de même.

Le Nicaragua est convaincu que l'arrêt de essais nucléaires par les deux parties serait d'une importance cruciale pour l'humanité. Ces possibilités de paix reposent, toutefois, sur des responsabilités et des concessions mutuelles. Dans cet esprit, le Nicaragua lance un appel au Gouvernement des Etats-Unis pour lui demander de ne pas procéder à un premier essai nucléaire en 1987 et de jeter ainsi les bases nécessaires pour que l'URSS maintienne le moratoire qu'elle a proposé; le Nicaragua est, en effet, convaincu que l'arrêt des essais permettrait d'arrêter la course aux armements nucléaires et que ce serait là un premier pas sur la voie de son élimination dans l'intérêt de la planète qui doit choisir entre les immenses bienfaits de la coexistence pacifique et l'anéantissement que provoquerait une inconcevable guerre nucléaire."

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de ce communiqué comme document officiel de l'Assemblée générale au titre des points intitulés "Cessation de toutes les explosions expérimentales d'armes nucléaires" et "Nécessité urgente de conclure un traité d'interdiction complète des essais nucléaires".

L'Ambassadrice,

Représentante permanente,

(Signé) Nora ASTORGA